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Четверть века за спиной

Михаил Макаров: «Будем 
развиваться вглубь...»

Нынешний учебный год в 
школе-комплексе №4 юбилей
ный, ей исполняется 25 лет. Под 
этим знаком и живёт школа се
годня. Юбилей — это возмож
ность оглянуться назад, наме
тить приоритеты на будущее. О 
дне вчерашнем и сегодняшнем 
школы размышляет её директор 
Михаил МАКАРОВ.

- Михаил Иванович, что для Вас 
означает эта дата? Вам - уже 25 или 
ещё 25?

-  Как посмотреть... Если говорить 
о таких категориях, как бесконечность, 
то... всего, если о своей жизни -  то уже 
о-го-го! Так уж сложилось в русской куль
туре, и слава Богу, отмечать красивые 
даты, юбилеи, которые заставляют что- 
то осмысливать, оценивать сделанное, 
радоваться тому, что объединяет. Вот 
и для нас, коллектива школы, это такой 
важный этап. Мы живём общим делом. 
Есть повод встретиться с друзьями, кол
легами, родителями, выпускниками, по
говорить... В сентябре 2009-го -  нам 
уже четверть века. Время летит!

-  За эти годы что самое главное 
сделано? Что является для Вас пред
метом гордости?

— Самое главное? -  Сложно ска
зать. Всё в нашей работе главное, каж
дый день важен и интересен. Главное -  
всегда видеть глаза ребёнка, чтобы они 
были открытые, не испуганные, жажду
щие и стремящиеся. По большому счё
ту получается, но есть трудности, каса
ющиеся отдельных детей. Не соглашусь, 
что ответственность лежит только на шко
ле. Хочется тёплого отношения и пони
мания (не нейтральной позиции) от ро
дителей, общественности, -  ведь в ко
нечном итоге всё «стекается» в одну 
реку, в ребёнка. Мы переживаем за каж
дого ученика, учительская душа всё при
нимает близко к сердцу. Так и должно 
быть, но это трудно сохранять в себе. 
Важно, чтобы это осознавали педагоги, 
особенно молодые, которые приходят в 
школу. Каждый наш выпускник -  и есть 
своеобразный итог, со всеми его плю
сами и минусами.

А гордимся тем, что наш малень
кий Мегион далеко за своими предела
ми может заявлять о себе, о степени 
развития, крепости, зрелости, потенци
але через нас тоже. Город сегодня име
ет сильные позиции в образовании, в 
том числе благодаря нам. Приятно, что 
мы -  не в середнячках, а выше...

-Михаил Иванович, Вы руководите 
школой- комплексом. Не жалеете, что 
выбрали такое направление?

-  Наоборот. Это очень ценно, что 
ребёнок, как говорят, не отходя от кас
сы, попутно имеет возможность реали
зовать свои творческие способности. В 
нашей Школе искусств имеется весь стан
дартный набор направлений: музыкаль
ное, художественное, спортивный танец, 
хореография и другие. Кроме того, у нас 
свой школьный дом отдыха в Краснодар
ском крае. В своё время мы первыми 
(единственная школа в России) получа
ли настоящую лицензию на телевизи
онный эфир. Школьная студия продол
жает «творить», импульс был дан хоро
ший.

Развиваться, конечно, будем, но уже 
больше вглубь, качественно. Есть меч
та создать условия для технического 
творчества. Этого не хватает -  пацаны 
тоскуют. Сегодня технологии шагнули 
далеко вперёд, вот бы и нам научиться 
чему-то! Может, есть такие продвинутые 
горожане, готовые поделиться знания
ми с детьми, — приходите к нам рабо
тать!

- Михаил Иванович, а что важнее, по 
Вашему мнению, образование или вос
питание?

- Так вопрос нельзя ставить. Образо
вание — понятие широкое: образованный 
человек не может быть невоспитанным, 
это синоним культурного. Обучение и вос
питание надо рассматривать в одном кон
тексте, эти два ----------------------------------

Школа- комплекс № 4 сегодня: 
1670 учащихся;

600 учатся в Школе искусств 
«Камертон»;

220 дошкольников посещают 
детский сад при школе.

процесса нераз
рывны. Историчес
ки сложилось, что 
самая эффектив
ная педагогика -  
педагогика образ
цов. Мы, взрос
лые, -  пример для 
подражания, ребе
нок всё сканирует, 
всё видит и чув
ствует: от взгляда до одежды, чистой 
(или грязной) обуви. Какие мы -  такие и 
дети. Поэтому чаще надо смотреть на себя 
в зеркало, со стороны.

-  Выпускники нынешние и те, ко
торые были 20 лет назад, чем-то отли
чаются?

-  За прошедшие годы из наших стен 
вышло более 2-х тысяч выпускников. Не 
могу сказать, что они принципиально от
личаются от нынешних. Тем более нельзя 
говорить, что кто-то лучше, кто-то хуже. 
Дети у нас всегда были классные -  все 
разные, но очень интересные! Мы их по
мним и гордимся ими. Более сорока ме
далистов среди наших выпускников. Са
мую первую медаль в истории образова
ния города получйла наша Лариса Ани
симова в 1986 году...

Конечно, время накладывает свой от
печаток. В некоторых вещах нам, взрос
лым, сегодня сложно тягаться с позицией 
детей. Пусть она и ошибочна, но... и по
пробуй так просто обойти этот «айсберг». 
Мир сегодня открыт, много информации 
школьники получают. Мы, учителя и ро
дители, не всегда успеваем перестраи
ваться, чтобы быть сильнее в аргументах 
перед учеником по отношению к быстро 
меняющемуся внешнему миру...

Говорят, что быстрее всего стареет 
мода. Она меняется, а ребёнок, попав в её 
сети, становится рабом. Например, джин
сы поголовно «захватили» детей. Мы с 
этим «воюем». И речь не о том, кто кого, а 
во имя чего мы это делаем. Во-первых, 
плотные, облегающие джинсы сковывают 
движения и здоровью вредят. Во-вторых, 
чувство меры, вкус, эстетика должны при
сутствовать в одежде. Джинсы с низкой 
талией из моды-то ушли, а порабощённое 
сознание меняется медленно. Мальчишки

видят перед собой не девочек, а пацанок 
с голыми животами. А где игра вообра
жения?..

-  Как далеко *разлетелись» воспи
танники вашей школы?

- Разлетелись... Кто-то остался в род
ном Мегионе, работают в различных сфе
рах, в том числе в администрации горо- 
  да, структурах градооб

разующего предприя
тия «СН-МНГ». Надо 
сказать, что среди на
ших выпускников -  мно
го менеджеров средне
го и самого высокого 
уровня. Например, Ге
оргий Козак работает в 
Министерстве образо-

: вания, и даже в Адми
нистрации Президента 

РФ есть бывший наш ученик. И геогра
фия широкая, далеко разлетелись: не 
только по стране, но и за рубежом. Вот 
Ольга Федосеева в Африке живёт, там у 
неё свой бизнес...

Конечно, никого сегодня заграницей не 
удивишь. Но знаю, что привлекают рабо
тодателей лидерские задатки, смелость, 
презентабельность, даже внешний лоск 
наших ребят. Речь опять же... не просто 
правильная, а эмоциональная, чувствен
ная. Я отмечаю, что такими становятся 
наши дети. Они даже походкой отличают
ся.

-  Танцы делают своё дело? Уже 
можно сказать, что ... танцуют все?

-  Ставим цель -  чтобы все танцева
ли, это и есть развитие вглубь... В 6-х, 9- 
11-х классах уроки танцев -  в программе. 
Выпускные вечера у нас действительно 
становятся балами, в истинном смысле 
этого слова, что очень радует.

-  Расскажите о юбилейных мероп
риятиях, какие сюрпризы ждут горо
жан?

-  Мероприятий много: уже прошли 
встречи выпускников, вечер отдыха для 
родителей. Сейчас готовим два празднич
ных концерта для горожан. Это серьёз
ные, отличающиеся друг от друга про
граммы. Приглашаем всех 2-3 мая в «Про
метей». Для нас важна оценка мегионцев. 
Очень хочется, чтобы настроение было 
позитивным, несмотря на трудности, тем 
более в юбилейный год.

Б е с е д о в а л а
Джамили

Ш А Й Д У Л Л И Н А .

Консультации 
проводятся 
в полном 
объёме

В редакцию «МН» обратились ро
дители выпускников, обеспокоенные 
информацией о том, что не по всем 
экзаменационным предметам будут 
проводиться консультации.

Отвечает: муниципальный коорди
натор, курирующий вопросы органи
зации и проведения ЕГЭ Галина ГЛУ- 
ХОВЦЕВА:

7 апреля на совещании при директо
ре Департамента образования И. Поля
ковой был заслушан вопрос о ходе под
готовки выпускников 2009 года к сдаче 
ЕГЭ. Из информации, предоставленной 
руководителями школ, можно сделать 
вывод: ” На количестве и качестве кон
сультаций по подготовке к ЕГЭ кризис 
никак не отразился! Уменьшения часов 
на проведение консультаций не произош
ло, они проводятся в полном объёме, по 
расписанию, без изменений” .

Продолжается информационная ра
бота по ознакомлению обучающихся 
11-х классов и их родителей (под лич
ную подпись) со всей нормативно-пра
вовой базой по проведению государ
ственной (итоговой) аттестации в 2008- 
2009 уч.г.

Сейчас, когда все выпускники уже 
определились с выбором экзаменов, 
расписания консультаций скорректиро
ваны таким образом, чтобы у каждого 
выпускника была возможность посетить 
консультации не только по обязательным 
предметам (русскому языку и математи
ке), но и предметам по выбору, необхо
димым для поступления в вузы. Руково
дители ОУ, утвердив расписания кон
сультаций, взяли под персональный кон
троль качество проводимых в ОУ кон
сультаций и других подготовительных к 
ЕГЭ мероприятий. Сейчас в ОУ посту
пили образцы бланков регистрации, 
бланков ответов ЕГЭ-2009, и начались 
тренировочные упражнения по их запол
нению. А в период с 20 по 26 апреля у 
каждого выпускника будет возможность 
принять участие в пробном экзамене по 
английскому языку. Пробное Интернет- 
тестирование организовано представи
тельством издательства «Макмиллан 
Паблишерз Лимитед» (Великобритания, 
сайт www.macmillan.ru) для обучающих
ся 11-х классов. Оно бесплатное, в фор
мате ЕГЭ, включает в себя 3 задания на *  
аудирование, 2 -  на чтение, 3 -  на лек- ■  
сику и грамматику.

Звоните — 
вам ответят

V
ДЕПАРТАМЕНТ образования адми

нистрации города ведёт постоянную ра
боту по обеспечению информационной 
открытости и прозрачности учебных за
ведений. Первый и главный принцип 
гарантий прав детей на образование - 
это доступность образования и его от
крытость контролю со стороны обще
ства.

Именно поэтому в последнее время 
активизировалась работа общественно
го муниципального Управляющего сове
та ’’Образование” , Управляющих сове
тов ОУ, развивается институт обществен
ных наблюдателей, привлекаемых к про
ведению предметных олимпиад школь
ников, экзаменов государственной(ито
говой) аттестации 9-х и 11(12)-х клас
сов. Для получения необходимой инфор
мации обучающиеся и их родители 
широко используют телефоны "горячей 
линии", электронную почту:

3 - 32-40-приёмная директора Д е
партамента образования И. Поляковой;

4 -  12-05-телефон "горячей линии” 
по вопросам государственной (итого
вой) аттестации обучающихся.

Адрес электронной почты Департа
мента образования: < Departam ent- 
meg@mail.ru>
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